

**NOTES POUR UNE ALLOCUTION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER
DONNÉ PAR LE PRÉSIDENT DU COMITÉ DE L'ÉCONOMIE, DE
L'AGRICULTURE ET DU TRANSPORT DU SÉNAT TCHÈQUE**

**PALAIS DE VALDSTEIN, PRAGUE
OCTOBRE 2010**

Votre excellence le Président Sobotka,
Honorable sénateur Hajda,
Honorables parlementaires,

Nous savons d'expérience que les réunions interparlementaires sont à la fois intéressantes et productives. Nos hôtes nous ont démontré qu'elles peuvent l'être encore plus. C'est pourquoi, au nom des membres de notre délégation, j'aimerais d'abord remercier le sénateur Hajda pour les efforts qu'il a fournis afin d'organiser l'activité d'aujourd'hui.

Depuis la fin des années 1990, nos parlements procèdent régulièrement à des échanges qui renforcent les liens entre nos deux pays et favorisent la collaboration et la compréhension mutuelles.

En raison de l'expansion rapide des systèmes de communication, le monde est devenu un petit village et même les difficultés sur le plan des politiques qui ne concernent, en apparence, qu'un pays peuvent prendre une dimension internationale. C'est pourquoi il est utile et impératif que les parlementaires de différents pays se rencontrent et transmettent leurs idées et leurs expériences.

Aujourd'hui, nous sommes réunis dans le magnifique palais de Valdstein afin de discuter de dossiers d'intérêt commun en lien avec l'économie, l'agriculture et le transport. J'aimerais prendre quelques instants pour passer en revue les relations économiques du Canada et de la République tchèque.

En 1992, nos pays ont conclu une entente bilatérale visant à protéger et promouvoir les investissements étrangers et, en raison de l'accession de la

République tchèque à l'Union européenne, on a conclu en 2009 un Accord modifié sur la promotion et la protection des investissements étrangers (APIE).

La même année, le Canada et l'Union européenne ont entrepris des négociations en vue de la conclusion d'un accord économique et commercial global. Ces négociations ont été lancées à Prague, la République tchèque occupant la présidence du Conseil de l'Union européenne. La prochaine ronde de négociations devrait avoir lieu ce mois-ci dans la capitale canadienne. L'Union européenne est le deuxième partenaire commercial du Canada après les États-Unis. Cette relation économique constitue une priorité importante non seulement pour le gouvernement du Canada, mais également pour ses citoyens et ses entreprises.

Même si les relations économiques entre le Canada et la République tchèque sont solides et grandissantes, l'accord conclu entre le Canada et l'Union européenne permet de resserrer ces liens en encourageant le commerce et les investissements.

Grâce à des valeurs et des objectifs communs, nos pays collaborent sur des dossiers économiques dans le cadre de forums multilatéraux comme l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et l'Organisation de coopération et de développement économique (OCDE).

Au moment où nous sortons d'une période de ralentissement économique, l'importance de ces forums s'accroît, car ils encouragent la collaboration sur le plan des politiques, ce qui facilite l'atteinte d'objectifs communs. Les membres de notre délégation sont ravis de pouvoir discuter de dossiers d'intérêt commun avec vous aujourd'hui. Tout comme les forums multilatéraux, les échanges parlementaires facilitent l'atteinte d'objectifs communs.

En terminant, j'aimerais remercier la délégation tchèque, le sénateur Hajda, et le Président Sobotka de leur gracieuse hospitalité.